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ACTUALMENTE SON ESTIMATIVAMENTE  1.949 LAS PERSONAS QUE 
ESTÁN CURSANDO LA ENFERMEDAD EN LA PROVINCIA.

Falleció un paciente por 
COVID en el Hospital 

Regional Ushuaia 
El Ministerio de Salud 

provincial informó 
que entre el 2 y el 5 de 

enero se detectaron 
1.647 nuevos casos, 

correspondiendo 865 
a Ushuaia, 762 a Río 

Grande y 20 a Tolhuin. 
Después de muchos 

meses sin fallecidos ni 
pacientes internados, 
actualmente hay tres 
personas en la UTI del 
Hospital Regional Río 

Grande y 3 en las salas 
generales de los dos 

nosocomios.
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3

Se reconfigurará 
la rotonda De 

Las Américas y la 
arteria Santa Fe 
será doble vía

SE TRATA DE LA OBRA VIAL MÁS IMPORTANTE DE LOS ÚLTIMOS 30 AÑOS.

El lunes próximo el Municipio de Río Grande comenzará los 
trabajos que prometen cambiar la dinámica del tránsito y 

mejorar la circulación en un sector clave de la ciudad.

11

Cuatro turistas 
resultan ilesos 
en un choque 

seguido de 
vuelco

2

SOBRE LOS 244 HISOPADOS PRACTICADOS POR EL MUNICIPIO 
DE USHUAIA, 156 FUERON POSITIVOS PARA CORONAVIRUS.

Ushuaia con 64% 
de positividad

Entrevistada por Prensa Libre la coordinadora de Epidemiología de la 
Municipalidad de Ushuaia, Dra. Adriana Basombrío, recomendó a la 

población: “Hay que cuidarse, usar barbijo desde el mentón hasta la na-
riz incluída, respetar el distanciamiento en los comercios y en cualquier 
lugar en donde haya que hacer fila, lavarse las manos con frecuencia y 

ventilar bien los espacios, en lo posible con ventilación cruzada”.

Boris Johnson 
propuso distinguir 

a la capital de 
Malvinas como 
"ciudad del 

Reino Unido"

“Se estima 
que saldrán 

aproximadamente 
40 mil personas 
de vacaciones 

entre diciembre y 
enero"
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El Ministerio de Sa-
lud de Tierra del 

Fuego actualizó el in-
forme de situación en 
cuanto a la pandemia 
de Covid-19 en la pro-
vincia y su evolución en 
los últimos días.
De acuerdo al registro 
oficial, son  33.860 
los casos confirmados 
desde el comienzo de 
la pandemia.
En cuanto al número 
de fallecidos por coro-
navirus, detenido hace 
muchos meses en 494, 
aumentó en uno al 
producirse el miércoles 
último, el deceso de un 
vecino de Ushuaia de 
60 años de edad, con 
comorbilidades.

En cuanto a los hiso-
pados que se vienen 
realizando en toda la 
provincia en los últimos 
días se pudo saber que 
en apenas el período 
comprendido entre el 
2 y el 5 de enero se de-
tectaron 1.647 nuevos 
casos, correspondiendo 
865 a Ushuaia, 762 
a Río Grande y 20 a 
Tolhuin. 
Los PCR practicados 
permitieron determi-
nar que, estimativa-
mente, en Tierra del 
Fuego hoy hay unos 
1.949 enfermos activos 
con el virus COVID 
19 en algunas de sus 
variantes.
Después también de un 

largo período de camas 
desocupadas en los 
nosocomios públicos y 
en los centros privados 
de salud, se pudo saber 

que hasta el momento 
hay 3 vecinos de Río 
Grande internados en 
la Unidad de Terapia 
Intensiva del Hospital 

Regional Río Grande, 1 
en la sala general en ese 
mismo establecimiento 
y 2 en sala general 
del Hospital Regional 
Ushuaia.
Respecto del modo de 
transmisión, el mayor 
porcentaje de casos se 
produce por transmi-
sión comunitaria o por 
contacto estrecho. 
Desde el Ministerio de 
Salud se reiteró la im-
portancia de mantener 
las medidas de higiene 
y cuidados para dis-
minuir contagios. Esto 

incluye especialmente 
ventilar los ambien-
tes, utilizar tapaboca, 
lavarse regularmente 
las manos, desinfectar 
las superficies y objetos 
de uso cotidiano y res-
petar en todo momento 
los protocolos sanita-
rios establecidos.
Asimismo, ante la apa-
rición de síntomas se 
solicita acercarse a un 
dispositivo de testeo 
para realizarse el hi-
sopado, y en caso de 
emergencia llamar al 
107.

ACTUALIDAD ACTUALMENTE SON ESTIMATIVAMENTE 1.949 LAS PERSONAS QUE 
ESTÁN CURSANDO LA ENFERMEDAD EN LA PROVINCIA.

Falleció un paciente por COVID 
en el Hospital Regional Ushuaia

El Ministerio de Salud provincial 
informó que entre el 2 y el 5 de 
enero se detectaron 1.647 nue-
vos casos, correspondiendo 865 a 
Ushuaia, 762 a Río Grande y 20 a 
Tolhuin. Después de muchos meses 
sin fallecidos ni pacientes inter-
nados, actualmente hay tres per-
sonas en la UTI del Hospital Re-
gional Río Grande y 3 en las salas 
generales de los dos nosocomios.
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Empresa de Medicina Laboral se 
encuentra en la búsqueda de

MÉDICOS
para la ciudad de Ushuaia, 

preferentemente con especialidad 
en Medicina Laboral (no excluyente), 

se ofrece solvencia empresarial y 
posibilidades de crecimiento profesional.

Los interesados deberán enviar CV y la 
siguiente información a la casilla de mail:

medicinalaboraltdf@gmail.com
• Datos filiatorios
• Fotografía actualizada
• Fecha de graduación de médico y especialidades
• Dominio informático
• Experiencia laboral
• Disponibilidad horaria
• Expectativa remunerativa

La profesional encar-
gada del área de Epi-

demiología de la Munici-
palidad de Ushuaia, Dra. 
Adriana Basombrío, fue 
consultada por Diario 
Prensa Libre sobre el 
resultado de la jornada 
de hisopados realizada 
el pasado miércoles en 
instalaciones del hall 
de entrada del cine 
Packewaia, en la capital 
fueguina.
“Se realizaron 244 hi-
sopados de los cuales 
156 arrojaron resultado 
positivos. Esto quiere 
decir que un 64% de las 
personas testeadas re-
sultaron estar afectadas 
por el virus pandémico” 
-  informó la médica.
Ante la gran angustia 
de la gente por el asom-
broso incremento de 
contagios en Tierra del 
Fuego, al igual que está 
ocurriendo en el resto 
del país y del mundo, a 
la Dra. Adriana Basom-
brío se le preguntó qué 
medidas tomar para 
disminuir los riesgos 
de enfermarse: “Lo pri-
mero que le pediría a la 
gente en general es que 
se cuide. También que 
use el barbijo siempre, 
siempre, de manera 

que le cubra desde el 
mentón hasta la naríz 

incluída. Que respete 
el distanciamiento so-
cial en los comercios 
o en cualquier lugar 
en donde deba hacer 
fila. Y también que el 
lavado de manos sea 
frecuente y que ventile 
bien los espacios, en lo 
posible con ventilación 
cruzada” (con venta-
nas o puertas abiertas 
simultáneamente en 
puntos opuestos de la 
habitación para que el 
aire circule).
Dra. Usted cree que la 
gran cantidad de perso-

nas contagiadas que hay 
se debe a las reuniones 
de fin de año o a la gran 
contagiosdad de la nue-
va variante Omicron?.
La gran transmisibilidad 
de las nuevas variantes 
es uno de los factores 
más importantes.  Esto 

ACTUALIDAD SOBRE LOS 244 HISOPADOS PRACTICADOS POR EL MUNICIPIO DE 
USHUAIA, 156 FUERON POSITIVOS PARA CORONAVIRUS.

Ushuaia con 64% de positividad

Entrevistada por Prensa Libre la 
coordinadora de Epidemiología de 
la Municipalidad de Ushuaia, Dra. 
Adriana Basombrío, recomendó a 
la población: “Hay que cuidarse, 
usar barbijo desde el mentón has-
ta la nariz incluída, respetar el 
distanciamiento en los comercios y 
en cualquier lugar en donde haya 
que hacer fila, lavarse las manos 
con frecuencia y ventilar bien los 
espacios, en lo posible con ventila-
ción cruzada”.

es así tanto a lo que Delta 
se refiere y más aún a 
Omicron.  También la 

falta de cuidados tornó 
exponencial el aumento 
de casos.

Dra. Adriana Basombrío.
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ALQUILERES
• Departamento 1 dormitorio con patio compartido. Las 
Primulas 456, Bº Ecológico.
• Departamento 1 dormitorio (cap. max. 2 personas). 
Soberania Nacional 2426..

ALQUILERES COMERCIALES 
• Local de 90m2 a estrenar en Soberanía Nacional y Ñire.
• Oficina 25m2 Edificio Finisterre. $24.000.- más ex-
pensas.

VENTA
• Venta de piso exclusivo Onas y Deloqui. Excelente 
vista. 155m2 cubiertos con 40m2 de balcón. 2 cocheras 
y 2 bauleras. Se acepta permuta por terreno a convenir.
• ¡Oportunidad! Locales comerciales con renta. Fueguia 
Basket 470. Consulte.

VENTA DE TERRENOS
• Loteo Altos de Beban de 400m2 con todos los servicios. 
• Esquina en barrio 640 Viviendas, calle Pioneros 
Fueguinos 410. USD 130.000.-
• Terreno en Altos de Oshovia 400m2. USD 80.000.-
• Loteo Terrazas del Fin del Mundo. 600m2, USD 70.000.-

Martinez Gabriel Alejandro 
Martillero Publico y Corredor Inmobiliario 
www.iwokapropiedades.com
Email: info@iwokapropiedades.com
Tel: 2901-15401886 y 2901-15580406
Gobernador Paz N° 125

La Ministra de Sa-
lud Judit Di Giglio 

participó de una nueva 
reunión virtual del Con-
sejo Federal de Salud. 
El encuentro estuvo 
presidido por la titular 
de la cartera sanitaria, 
Carla Vizzotti, con la 
participación de los 
titulares de las carte-
ras sanitarias de todo 
el país.
Di Giglio precisó que 
“se habló de tres ejes 
puntuales: vacunación, 
situación epidemiológi-
ca y testeos, y salas de 

ALQUILO DPTO. UN 
DORMITORIO para 
una sola persona 

con recibo de sueldo, 
$30 mil, impuestos 

aparte. Zona Kuanip.
Tel. 15485490.

internación y falleci-
mientos”.
En relación a la vacuna-
ción “se analizaron los 
índices de cobertura y 
se estipularon los plazos 
para la aplicación de 
refuerzos, diferencian-
do dos grandes grupos. 
El personal de salud, 
personas de 60 años 
en adelante y adultos 
en residencias recibirán 
el refuerzo a los cuatro 
meses; mientras que el 
resto de la población, 
de 3 a 59 años, lo hará 
a los cinco. También se 
acordó la vacunación in-
ter jurisdiccional dado 
el gran movimiento de 
personas por las vaca-
ciones”.
“Con el objetivo de 
disminuir la demanda 
en los centros de hiso-
pados, Nación propuso 
modificar los paráme-
tros para la realización 
de testeos”, informó la 
ministra, y detalló que 
“la idea es volver a uti-
lizar el criterio de diag-
nóstico por nexo clínico 
y epidemiológico”. 

“Se habló también del 
autotest”, comentó, y 
agregó que “estamos 
a la espera de que la 
ANMAT emita la nor-
mativa correspondiente 
para la ejecución de los 
mismos”.
En cuanto a los crite-
rios de aislamiento “se 
plantearon diferentes 
escenarios donde se 
tiene en cuenta si hay 

o no síntomas, si hubo  
contacto estrecho y si se 
tiene o no el esquema de 
vacunación completo”.
“Se observa un aumento 
de casos, en muy poco 
tiempo, en todo el país”, 
dijo Di Giglio en rela-
ción a la situación epide-
miológica, y agregó que 
“esto se debería a que la 
variante Ómicrom está 
empezando a desplazar 

a la variante Delta”.
“Si bien a nivel país se 
ha observado un incre-
mento en los falleci-
mientos y la ocupación 
de camas de terapia 
intensiva, es mínimo 
comparado con la pri-
mera ola”, observó la 
Ministra, y destacó que  
“esta baja prevalencia 
es gracias a la vacuna-
ción”.

OBITUARIOS
FALLECIMIENTO |

Gustavo 
Daniel 
Ibarba

El día miércoles 5 de 
enero falleció en Us-
huaia, los 60 años de 
edad, Gustavo Daniel 

Ibarba.
Sus restos no serán ve-
lados y serán traslada-
dos a la ciudad de Río 
Grande para proceder 

a su cremación.
Enlutan familiares y 

amigos.

ACTUALIDAD

Vacunación, testeos y salas de internación fueron 
los temas que abordó el Consejo Federal de Salud

TIERRA DEL FUEGO PARTICIPÓ DE UN NUEVO ENCUENTRO DONDE SE ANALIZÓ LA 
SITUACIÓN EPIDEMIOLÓGICA Y EL AVANCE DEL PLAN DE VACUNACIÓN Y SE PLANTEÓ LA 

MODIFICACIÓN DE LOS ALGORITMOS PARA LA REALIZACIÓN DE TESTEOS, ENTRE OTROS TEMAS.

SE PREPARAN JORNADAS ESPECIALES 
DE HISOPADOS EN RÍO GRANDE

El Ministerio de Salud de la provincia estará realizando dos jor-
nadas excepcionales de hisopados en el Gimnasio de la UOM de 

calle Moyano en la ciudad de Río Grande, ampliando de esta manera 
la tarea que se viene desarrollando en el lugar desde los últimos días. 
La cartera sanitaria dispuso entonces ampliar este viernes 7 de enero 
el horario de atención y llevarlo de 09:00 a 13:00. Además se estará 
atendiendo en la jornada del sábado 8 de enero de 09:00 a 11:00.

Ministra de Salud de TDF, Judit Di Giglio.
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AMOR
INCONDICIONAL

Es un mensaje de Prensa Libre

El proyecto PAIS 
advierte que en 
sólo dos sema-
nas la variante 
llegó a represen-
tar el 87% de 
los casos en la 
provincia, coin-
cidiendo con la 
suba de casos.Desde el comienzo de 

la pandemia, en Ar-
gentina viene trabajando 
el Proyecto PAIS, que mo-
nitorea la evolución gené-
tica del virus que causa la 
COVID-19 (SARS-CoV-2), 
con nodos de funciona-
miento a lo largo y ancho 
de todo el territorio. En 
Tierra del Fuego funciona 
el nodo más austral en el 
que participan el Centro 
Austral de Investigacio-
nes Científicas (CADIC-
CONICET), la Universidad 
Nacional de Tierra del 
Fuego (UNTDF) y el Hos-
pital Regional Ushuaia.
“Este proyecto de segui-
miento permite saber cua-
les son las variantes que 
ingresaron, si surgen nue-
vas variantes, cómo es la 
dinámica y cuáles son las 
variantes de preocupación 
que circulan más. Contar 
con esta información es 
importante porque cada 

variante tiene sus parti-
cularidades y diferencias 
en relación a la clínica que 
genera, la efectividad de 
las vacunas y la transmisi-
bilidad”, explica Santiago 
Ceballos, investigador del 
CADIC y la UNTDF.
Desde el Proyecto PAIS 
publicaron un nuevo in-
forme que analiza la situa-
ción actual en torno a las 
variantes del SARS-CoV-2 
en la Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires y las pro-
vincias de Buenos Aires, 
Chaco, Neuquén, Santa 
Fe y Tierra del Fuego. En 
dicho reporte se toma en 
cuenta el estudio reali-
zado en 1534 individuos 
entre el 1 de octubre y el 
31 de diciembre de 2021, 
el 70% de los cuales no 
tenían antecedente de via-
je al exterior ni contacto 
estrecho con viajeros.
Tierra del Fuego se des-
taca en el informe por 

presentar una situación 
epidemiológica particu-
lar. Durante todo el año y 
hasta la última quincena 
del año, sólo se observa-
ron en la provincia las 
variantes Alpha y Gamma 
(a diferencia del resto 
del país donde Delta era 
predominante ya desde 
octubre) y un bajo número 
de casos. Sin embargo, en 
la semana del 19 al 25 de 
diciembre se detectaron 
por primera vez la varian-
te Ómicron (que alcanzó 
casi el 62% del total de 
los casos analizados) 
y Delta. Para la última 
semana del año Ómicron 
superó el 83% de los casos 
estudiados y esto coincide 
con el notorio crecimiento 
del número de personas 
infectadas en este último 
período.
“Tener la posibilidad de 
realizar estos estudios en 
Tierra del Fuego es suma-

mente importante porque 
estamos muy alejados de 
los grandes centros del 
país y enviar muestras a 
analizar implica mucho 
tiempo y recursos, además 
de sobrecargar a esos 
centros. Es una ventaja 
enorme poder estudiar 
localmente, en detalle, 
cómo es la situación del 
virus, con equipamien-
to y recursos humanos 
propios, desde Ushuaia. 
Por ejemplo, esta se-
cuenciación nos permitió 
confirmar que este último 

pico en Tierra del Fuego 
se debe a la variante Ómi-
cron”, asevera Ceballos.

VARIANTE ÓMICRON 
EN ARGENTINA Y EL 

MUNDO

El 26 de noviembre la 
Organización Mundial 
de la Salud clasificó ofi-
cialmente una nueva va-
riante que se detectó por 
primera vez en Sudáfrica 
y la denominó Ómicron. 
Ésta presenta muchas 
mutaciones, en particular 

Según el CADIC, Ómicron ya es 
predominante en Tierra del Fuego

AUMENTO EN LOS CONTAGIOS DE COVID-19.ACTUALIDAD

en la proteína spike que es 
la que le permite al virus 
entrar en las células del 
cuerpo humano.
Según el reporte del 
Proyecto PAIS, “Varios 
estudios in vitro indican 
pérdida de capacidad 
de neutralización con-
tra Ómicron en sueros 
de individuos que han 
recibido vacunación pri-
maria o en aquellos que 
han tenido una infección 
previa por SARS-CoV-2. 
En este mismo sentido, 
la efectividad vacunal 
frente a las infecciones 
sintomáticas disminuye 
significativamente para 
Ómicron en comparación 
con Delta, sin embargo, 
la protección contra la 
hospitalización es mu-
cho mayor que contra la 
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CIRCULAR MODIFICATORIA N° 02
Licitación Pública S.P. e I.P. N.º 16/2021

MUNICIPALIDAD DE USHUAIA
POR MEDIO DE LA PRESENTE LA MUNICIPALIDAD DE USHUAIA INFOR-
MA EN RELACIÓN AL LLAMADO A LICITACIÓN PÚBLICA S.P. e I.P. N.º 
16/2021, PARA LA EJECUCIÓN DE LA OBRA:
"Puente Sobre Arroyo Grande y Av. Perito Moreno", LO SIGUIENTE:

Se informa que referente a la Régimen de Redeterminación de Precios, 
cuya clasificación de la obra antes mencionada es la de Tabla 1 de la 
ordenanza Nº 2782/04 dentro del rubro “II – VIALES – 1. Caminos”. El 
mes base a considerarse será NOVIEMBRE y no el correspondiente al 
mes del acta de apertura de las ofertas como lo establece el pliego en la 
C.G. 11.2 REDETERMINACIÓN DE PRECIOS y en la Memoria Descriptiva 
de la obra.

enfermedad sintomática, 
en particular después de 
una dosis adicional o de 
refuerzo”.
De esta manera, Delta, 
que había predominado 
en Argentina durante 
octubre y noviembre, 
está siendo desplazada 
rápidamente por Ómicron 
que, aunque aún no es la 
variable dominante, pue-
de llegar a serlo en pocas 
semanas. “Los resultados 
aquí presentados están 
en consonancia con la 
situación epidemiológica 
observada en varios países 
del mundo, caracterizada 
hasta el momento por un 
incremento abrupto de la 
frecuencia de detección de 
la variante Ómicron, en 
simultáneo con el reporte 
de un número muy eleva-
do de casos de detección 
de SARS-CoV-2 asociados 
a nuevas olas de infec-
ciones a nivel mundial”, 
explica el reporte.
“En este momento, Argen-
tina transita una tercera 
ola, que, según nuestros 
resultados, inicialmente 
se encontró asociada a 
la variante Delta y más 
recientemente al ingreso y 
propagación de Ómicron. 
Esta nueva ola de infec-
ciones probablemente 
se deba a causas multi-
factoriales que incluyen 
desde la relajación de las 
medidas de cuidado en 
la población, el aumento 
de reuniones sociales 
por fin de año, el mayor 
ingreso individuos desde 
el exterior, hasta carac-
terísticas intrínsecas de 
mayor transmisibilidad 
y probable evasión de la 
respuesta inmune de la 
variante Ómicron”, con-
cluye el informe.

Los autotest aprobados por ANMAT 
estarán disponibles en 15 días

LO AFIRMÓ EL PROTESORERO DE LA CONFEDERACIÓN FARMACÉUTICA ARGENTINA.

"En los próximos 15 
días" estarán dispo-

nibles los autotest de covid 
en las farmacias, según 
señaló el protesorero de 
la Confederación Farma-
céutica Argentina (Cofa), 
Ricardo Pesenti.
"A partir del registro del 
miércoles (Anmat autori-
zó la aplicación) se empie-
za a hacer el proceso de 
importación. En general 
pueden estar entre 10 y 
15 días", aseguró Pesenti 
y señaló que "hay labora-
torios que sabemos que 
ya tienen embarcado o 
en países limítrofes, así 
que esos van a estar más 
rápido".
En declaraciones a la 
prensa remarcó: "Esti-
mamos que en no más 
de 15 días deberían estar 
disponibles los test". Pe-
senti explicó que una vez 
que los autotest entren al 
país y sean liberados por 
la Aduana y ANMAT, "la 
idea es que la distribución 
la hagan las droguerías in-
tegrales que vienen todos 
los días a las farmacias; 
desde ese punto de vista 
es rápida la distribución".

Asimismo, el profesional 
brindó detalles sobre 
cómo será el mecanismo 
para informar al Ministe-
rio de Salud de la Nación 
los resultados de los test 
para no perder los datos 
epidemiológicos.
"Hemos hecho un sistema 
de integración, no con el 
SISA (Sistema Integrado 
de Información Sanitaria 
Argentina), sino con algo 
paralelo al SISA", indicó 
Pesenti y puntualizó: 
"Cuando dispensamos 
un test vamos a recabar 
datos básicos del pacien-
te que los va a utilizar, 
lo vamos a asociar a un 
número de serie que va 
a tener cada una de las 
cajitas y le vamos a dar 
cada uno de los pacientes 
un código QR".
Y agregó: "Cuando el pa-
ciente se haga el autotest 
en su casa, con el teléfono 
simplemente tomando la 
imagen el código QR le 
va a salir en la pantalla la 
posibilidad de contestar el 
resultado y lo manda a la 
farmacia".
"Lo único que pide el Mi-
nisterio es que asociemos 

cada una de las series a un 
DNI y la farmacia levanta 
todos los datos", afirmó el 
profesional y remarcó que 
es la única manera de que 
Argentina "mantenga los 
datos epidemiológicos, si 
no se pierde".
A su vez, aclaró que en 
el caso de que se compre 
el test para usarlo más 
adelante, también está en 
la página web la "posibi-
lidad de contestarle a la 
farmacia que el test lo voy 
a diferir en el uso". "Enton-

ces ahí queda pendiente 
en el sistema, cuando 
se lo utiliza mandará el 
resultado y nosotros se lo 
informaremos al Ministe-
rio", detalló.
Consultado sobre el valor 
de estos productos, el 
integrante de Cofa dijo 
que "todavía no se sabe" 
y afirmó que esperan 
tener "a la brevedad un 
aproximado".
Por otro lado, advirtió so-
bre la diferencia entre los 
autotest aprobados y los 

que actualmente se están 
vendiendo "en algunas 
farmacias de la Ciudad 
de Buenos Aires que son 
de uso profesional". "No se 
deberían estar vendiendo 
al público, son exclusivos 
para que la toma la haga 
un profesional médico", 
alertó e indicó que "la 
toma de muestra es muy 
distinta; son nasofarín-
geos y hay que hacer una 
toma mucho más pro-
funda".
En cambio, los cuatro test 
de autoevaluación aproba-
dos el miércoles necesitan 
de una muestra "nasal y no 
tan profunda, a lo sumo 
dos centímetros", explicó 
Pesenti. Y detalló: "Vienen 
con una sensibilidad un 
poquito mayor porque con 
poca muestra lo detecta 
igual".
Por último, señaló que 
los farmacéuticos darán a 
los pacientes "los consejos 
necesarios", ya que estos 
autotest "no se pueden ha-
cer en cualquier momento 
porque los negativos pue-
den ser falsos negativos".
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La ministra de Salud, 
Carla Vizzotti, volvió 

a insistir con la recomen-
dación hacia quienes no 
tienen indicación de tes-
tearse, según los nuevos li-
neamientos esbozados por 
la cartera sanitaria. Pidió 
que quienes no cumplan 
con las condiciones no se 
acerquen a los centros 
donde se realizan para 
no seguir tensando el sis-
tema, ante el incremento 
de casos de coronavirus 
generados por la variante 
Ómicron.
La titular de la cartera 
de Salud sostuvo que con 
la aparición de Ómicron 
"cambia la situación, por-
que cien mil casos tensan 
el sistema de testeo; lo 

más importante es que no 
se traslada el número de 
casos a hospitalizaciones; 
así, la recomendación es 
que quien no tenga in-
dicación de testeo no se 
acerque a los centros para 
no seguir tensando el sis-
tema", indicó la ministra 
de Salud.

QUIÉNES NO DEBEN 
TESTEARSE

Según el nuevo criterio del 
Ministerio de Salud, si una 
persona tiene síntomas 
compatibles con Covid-19 
y tuvo contacto estrecho 
con un caso positivo, no 
es estrictamente necesa-
rio realizar un test para 
confirmar el diagnóstico, 

ya que, ante tan elevada 
circulación viral, la con-
firmación puede estable-
cerse por nexo clínico y 
epidemiológico.
Por otro lado, "si una 
persona es contacto estre-
cho y no tiene síntomas, 
con cinco o siete días de 
aislamiento, se esté o no 
vacunado, tendrán el alta 
sin necesidad de un test", 
precisó Vizzotti.

LA VARIANTE 
ÓMICRON

La variante Ómicron de 
coronavirus es predomi-
nante "en grandes con-
glomerados" del país y 
la recomendación es que 
quien no tenga indicación 

de testeo no se acerque a 
los centros para no seguir 
tensando el sistema, dijo 
Vizzotti. "Ómicron es 
predominante donde la 
curva es exponencial, en 
grandes conglomerados, 
como AMBA o Córdoba", 
expresó la ministra de 
Salud.
"Avanzamos mucho con 
la vacunación para re-
trasar la variante Delta, 
con 85 por ciento de 
vacunados con primera 
dosis y 72 por ciento con 
dos, pero emergió una 
variante nueva con una 
situación diferente, con 
una transmisibilidad ex-
traordinaria pero con una 
gravedad mucho menor, y 
eso está pasando en todo 

el mundo", dijo Vizzotti, 
en el contexto de una jor-
nada donde se reportó un 
récord de más de 95.000 
contagios en el país.
"Con todos los eventos 
masivos no aumentaron 
los casos, aumentaron 
exponencialmente con 

esta variante, con la cual 
la posibilidad de contagio 
es alta, pero sin traducción 
en hospitalizaciones; el 
aumento de actividades 
fue en octubre y no lo hubo 
un aumento de casos hasta 
que apareció Ómicron", 
añadió.

Carla Vizzotti: "Quien no tenga indicación 
de testeo, que no se acerque a los centros"

LA MINISTRA DE SALUD DE LA NACIÓN ACLARÓ LOS NUEVOS LINEAMIENTOS PARA LOS CASOS DE COVID.ACTUALIDAD

La funcionaria señaló que la aparición de la variante Ómicron obligó a modificar las estrategias porque "cien 
mil casos tensan el sistema de testeo". Afirmó que "va a llevar un tiempo entender que cambió la situación a 

un virus más leve pero más transmisible”.

Ministra Carla Vizzotti
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La ministra explicó que 
"va a llevar un tiempo 
entender que cambió la 
situación a un virus más 
leve pero más transmi-
sible”
"Es difícil para una po-
blación cansada cambiar 
las recomendaciones. Va-
mos a hacer campaña de 
comunicación y, aunque 
los casos sigan altos, sin 
internaciones, ni muertes 
o internaciones leves, esta 
incertidumbre va a ir ba-
jando", aseguró.

LA LLEGADA DEL 
AUTOTEST

Respecto de los autotest, 
cuya aprobación fue co-
municada recientemente 
por la ANMAT, la ministra 
dijo que se está trabajan-
do "hace cuatro semanas 
con todas las provincias y 
cámaras de farmacia para 
generar más posibilidades 
de testeo y fomentar el 
autocuidado. Que las far-
macias que lo dispensen 
expliquen y mediante un 
sistema de información 
notifiquen al SISA. En el 
sector privado lo mismo, 
notificar los resultados a 
través de algún usuario 
del SISA, y lo propio 
con las jurisdicciones", 

abundó.
En este contexto, "el rol 
individual es cada vez más 
importante por lo difícil 
de la trazabilidad", indicó 
Vizzotti, quien agregó que 
el test de autocuidado es 
pago ya que es una deci-
sión individual".

CAMPAÑA DE 
VACUNACIÓN

Ante la consulta de si la 
vacuna contra el coro-
navirus es obligatoria, la 
titular de Salud dijo que 
"confiamos en las vacu-
nas, que están salvando 
vidas, y mientras sigamos 
con demanda lo mejor es 
seguir abogando por la 
vacunación. Esta vacuna 
no está aún en calendario, 
por lo que no es obligato-
ria", aclaró.
Los maltratos al personal 
de salud
Finalmente, Vizzotti con-
sideró inadmisible las 
situaciones de maltrato 
hacia personal del sistema 
de salud que se produje-
ron en los últimos días, y 
consideró al respecto que 
"los solidarios son mucho 
más solidarios y los egoís-
tas mucho menos, pero 
generan tanto daño que 
tienen mucha visibilidad"

TERCERA OLA DE CORONAVIRUS.

Aseguran que "se está notando" 
una suba de casos de Covid-19 
en niños de entre 3 y 11 años
La jefa de Gabinete del 

Ministerio de Salud, 
Sonia Tarragona, señaló 
este jueves que "se está 
notando un crecimiento" 
de casos de coronavirus 
en la población de 3 a 
11 años que "son los que 
tienen un porcentaje más 
bajo de vacunación".
"El miércoles la Ciudad de 
Buenos Aires manifestó 
que hay un incremento de 
casos de niños entre 3 y 11 
años; es tan rápido el cre-
cimiento que todavía no 
tenemos una conclusión 
pero sí se está notando 
un crecimiento en estos 
grupos que son los que 
tienen un porcentaje más 
bajo de vacunación", dijo 
la funcionaria en declara-
ciones a la prensa.
Por su parte la expre-
sidente de la Sociedad 
Argentina de Pediatría 

(SAP) Omar Tabacco 
consideró este jueves que 
"es lógico que haya más 
chichos diagnosticados" 
con coronavirus por el 
aumento "exponencial" 
del número de casos en 
la población en general, 
e instó a vacunar a ese 
segmento antes del inicio 
del ciclo lectivo.
"La pediatría está siguien-
do el camino de la epide-
miología en general", dijo 
Tabacco y aseguró que 
"no es que estas nuevas 
variantes de coronavirus 
sean más agresivas en 
los chicos, sino que, al 
aumentar de forma ex-
ponencial el número de 
casos es lógico que haya 
más chicos también diag-
nosticados".
El profesional evaluó la 
situación tras conocerse el 
incremento de pacientes 

en el Hospital pediátrico 
Garrahan.
La jefa de Infectología del 
Hospital Garrahan, Rosa 
Bologna, había dicho el 
miércoles que la semana 
pasada había 51 pacientes 
internados pero "hoy tene-
mos esa misma cantidad 
en ingresos por día; por 
eso adecuamos salas y 
abrimos la tercera".
Frente a este escenario, 
Tabacco consideró que "el 
principal mensaje que hay 
que dejar es que vacunen 
a los chicos de entre 3 y 
11 años" y reiteró que "la 
Sinopharm es segura y 
efectiva y no se justifica 
que los chicos corran un 
riesgo disponiendo de una 
vacuna con estas caracte-
rísticas".
Por eso, sostuvo que enero 
y febrero tienen que ser 
"los meses de vacunación 

pediátrica, primero para 
la protección de los chicos, 
segundo para contribuir a 
la inmunidad comunitaria 
y tercero para poder ga-
rantizar la presencialidad 
escolar a partir de marzo".
En diálogo con TN, re-
marcó que todas las 
sociedades científicas 
del mundo nucleadas 
en la Organización In-
ternacional de Pediatría 
recomiendan "la vacuna-
ción de toda la población 
pediátrica, sobre todo en 
los chicos con comorbi-
lidades que tienen más 
riesgo de hacer una forma 
más severa y que tengan 
que internarse".
"En el único caso que no 
está recomendado vacu-
nar es si está cursando 
alguna enfermedad febril 
aguda, igual que cualquier 
otra vacuna", concluyó.
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El premier británico, 
Boris Johnson, pro-

puso que Puerto Argen-
tino -Stanley, según su 
nombre colonial-, capi-
tal de las Islas Malvinas, 
sea condecorada como 
una de las ciudades del 
Reino Unido, con motivo 
de los 70 años del reina-
do de Isabel II.
Se trata de una tradi-
cional competencia de 
honores cívicos que, en 
este caso, coincidirá con 
los 40 años del Conflicto 
del Atlántico Sur, hecho 
por el cual es visto como 
una nueva provocación 
a la Argentina, ya que 
además es la primera 
vez que Londres incluye 
territorios de ultramar.
Esta vez el certamen se 
realizará por el Jubileo 
de los 70 años de la Rei-

na Isabel II. La capital de 
Malvinas fue incluida 
en el evento donde será 
uno de los 39 pueblos 
que buscarán alcanzar el 
título honorífico, hecho 
que no tiene gran tras-
cendencia más allá de 
representar una nuevo 
espaldarazo por parte 
del Reino Unido a los 

kelpers.
“Recibir este reconoci-
miento como parte del 
Jubileo de Platino de la 
Reina sería realmente 
un honor increíble. No 
solo sería la frutilla de 
la torta en nuestro pla-
nes de conmemorar los 
70 años de reinado de 
Su Majestad, sino que 
también enviaría una 
señal sobre el desarrollo 
económico, social y polí-
tico de las islas durante 

ese tiempo y sobre cómo 
nos posicionamos para 
el futuro", expresó en un 
comunicado el director 
ejecutivo del gobierno 
de las Islas Malvinas, 
Andy Keeling.
En ese mismo texto 
difundido por las auto-
ridades coloniales del 
archipiélago, el funcio-
nario afirma que "no 
somos únicamente una 
nación de pingüinos y 
servidores públicos, sino 

un país que tiene un rol 
que jugar dentro de la 
comunidad global como 
destino de negocios, 
paraíso para turistas 
internacionales y un 
socio ambiental".
Las poblaciones que 
competirán por el título 
honorífico serán: Alces-
ter, Ballymena, Bangor, 
Blackburn, Bolsover, 
Boston, Bournemouth, 
Coleraine, Colchester, 
Crawley, Crewe, Don-
caster, Dorchester, Dou-
glas, Dudley, Dumfries, 
Dunfermline, Elgin, 
George Town, Gibraltar, 
Goole, Greenock, Guil-
dford, Livingston, Mara-
zion, Medway, Middles-
brough, Milton Keynes, 
Newport and Caris-
brooke, Northampton, 
Oban, Reading, Peel, St 

Andrews, Stanley, South 
Ayrshire, Warrington, 
Warwick y Wrexham,
En paralelo a esta noticia 
se conoció también que 
el Reino Unido trasladó 
armamento nuclear al 
archipiélago de Malvi-
nas durante el Conflicto 
del Atlántico Sur. La 
información surgió de 
archivos desclasificados 
del sitio Declassified 
UK, que dio a conocer 
material publicado en 
los Archivos Nacionales.
Marcado como “Atómico 
de alto secreto”, el do-
cumento sostiene que 
la presencia de armas 
nucleares “causó pánico 
entre los funcionarios 
en Londres”, cuando se 
dieron cuenta de los da-
ños que podrían haber 
causado.

Boris Johnson propuso distinguir a la capital 
de Malvinas como "ciudad del Reino Unido"

ES EN EL MARCO DE UNA COMPETENCIA HONORÍFICA POR LOS 70 AÑOS DEL REINADO DE ISABEL II. ES LA 
PRIMERA VEZ QUE LONDRES INCLUYE A UN TERRITORIO DE ULTRAMAR. POLÍTICA

Boris Johnson
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Se reconfigurará la rotonda De Las Américas 
y la arteria Santa Fe será doble vía

Desde la Municipali-
dad de Río Grande 

se informó que en el 
marco de la realización 
de los trabajos viales se 
producirán a partir del 
lunes 10 de enero cortes 
totales de tránsito en las 
arterias San Martín y 
Santa Fe.
Desde la Secretaría de 
Planificación, Inversión 
y Servicios Públicos del 
Municipio, informaron 
que a partir de esa fecha 
comenzará la interven-
ción de la rotonda de la 
Plaza de las Américas, 
obra que se enmarca 
en otra importante obra 
vial como es la Doble Vía 
de la avenida Santa Fe.

Los funcionarios del 
área refirieron que “rea-
lizaremos cortes totales 
de tránsito, en la ave-
nida San Martín, en el 
sentido Centro - Chacra 
II. Los conductores que 
transiten por la misma 
deberán, desde el lunes, 
desviarse por la calle 
Almirante Guillermo 
Brown (que costea el 
Hipertehuelche), o bien, 
tomar antes la calle El-
cano.   También estará 
cortado totalmente el 
tránsito en la avenida 
Santa Fe, viniendo des-
de la rotonda del avión 
hacia el centro; el corte 
estará a la altura de la 
calle Posadas, por lo cual 

los conductores deberán 
desviarse por Posadas, o 
bien, por Ara San Juan”. 
Integrantes de la Secre-
taría subrayaron asi-
mismo que “la rotonda 
de las Américas será 
intervenida por mitades 
para que los trabajos 
dif iculten lo menos 
posible el tránsito. La 
idea central es enfocar 
las tareas durante el 
verano, ya que la cir-
culación de personas 
se ve disminuida por 
las vacaciones. De esta 
manera, la doble vía de 
la avenida Santa Fe se 
acerca cada vez más a 
ser una realidad para los 
vecinos riograndenses, 

y con la reconfiguración 
de la rotonda, será la 
obra vial más impor-

tante de los últimos 30 
años en Río Grande.  Va 
a cambiar la dinámica 

de la ciudad y mejorará 
la transitabilidad en un 
sector clave”.

ACTUALIDAD SE TRATA DE LA OBRA VIAL MÁS IMPORTANTE DE LOS ÚLTIMOS 30 AÑOS.

El lunes próximo el Municipio de Río Grande comenzará los trabajos que prometen cambiar la dinámica del 
tránsito y mejorar la circulación en un sector clave de la ciudad.
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Señaló que "tenemos 
muy buenas expecta-

tivas para lo que queda 
del verano. El Previaje 
ha movilizado de una 
manera muy importan-
te, ese era el objetivo del 
programa. La verdad es 
que muchísima gente, 
con muchísimas com-
pras hacia el invierno", 
indicó
En diálogo con Radio 
Provincia, el presidente 
de la Cámara Hotelera 
Gastronómica, José Luis 
"Pepe" Recchia, comentó 
que la ocupación tiene 
picos "de 80% hasta 
95%" y que "el Previaje 

permitió que gente que 
tenía plata para un hotel 
de 3 estrellas acceda a 
otras cuestiones: excur-
siones, ropa, restauran-
tes. No hay sectores de 
mayor o menor poder 
adquisitivo que estén 

marcados. La gente se ha 
animado un poco más".
No obstante, Recchia 
reconoció que "todo se 
toma con pinzas por-
que no sabemos hasta 
cuándo los aviones van 
a seguir llegando. Justa-

mente por contactos es-
trechos o por contagia-
dos. Es algo que ocurre 
en todas las empresas y 
es un problemón para 
el trabajador, para el 
propietario y para la 
atención".
En esta línea, fue con-
sultado por el impacto 
de la tercera ola en el 
sector y precisó que "es 
difícil reemplazar a los 
trabajadores porque son 
de un sector de servicio. 
No se puede hacer con 
una máquina o con 
home office, como con 
todos los empleados del 
servicio personalizado".

Además, manifestó que 
"el secreto de todo es 
vacunarse. Aunque di-
gan que es agua o fernet 
con coca, está claro que 
es algo necesario para 
estar preparado y no 
terminar en terapia o 
sala común de un noso-
comio".
"Por la exposición de los 
trabajadores, las empre-
sas permanentemente 
estamos insistiendo en 
que tienen que vacu-
narse. No es obligatorio, 
pero entendemos que es 
para el bien de aquellas 
personas que se pueden 
contagiar. Algunos no 

EL PRESIDENTE DE LA CÁMARA HOTELERA GASTRONÓMICA, JOSÉ LUIS RECCHIA CONFIRMÓ QUE LA OCUPACIÓN 
HOTELERA EN USHUAIA RONDA EL 80% Y 95%. DESTACÓ LOS BENEFICIOS DEL PROGRAMA PREVIAJE E INSTÓ AL 

PERSONAL DE TURISMO QUE NO RECIBIÓ LA VACUNA CONTRA EL COVID A QUE RECIBA LAS DOSIS.

ACTUALIDAD

"Da la sensación de que hemos vuelto a la 
normalidad del turismo", sostuvo Recchia

quieren, pero tratamos 
de convencerlos, con-
cientizando sobre que 
es una necesidad para 
todos", agregó.
Respecto a la duración 
de la estadía, el Pre-
sidente de la Cámara 
Hotelera Gastronómica 
contó que "normalmente 
son 3 noches en Ushuaia 
y 3 en Calafate. Por eso 
la conectividad es tan 
importante: hay empre-
sas con establecimiento 
en ambos destinos y ya 
pueden vender en los 
dos. No ha variado la 
estadía. Sí hubo un au-
mento de los traslados 
por tierra".
Finalmente, dijo que 
esperan "que esto se 
pueda mantener, que 
la conectividad perma-
nezca y no volvamos al 
cierre de posibilidad de 
trasladarnos. Entende-
mos que vamos a seguir 
con esta situación, por 
eso hay que vacunarse 
y cuidarse".

"Esperamos que esto se pueda mantener, que la conectividad permanezca y no volvamos al 
cierre de posibilidad de trasladarnos. Entendemos que vamos a seguir con esta situación, 

por eso hay que vacunarse y cuidarse", insistió el ex secretario de Turismo de Ushuaia.

José Luis Recchia
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En diálogo con la 
prensa, el Jefe de la 

Oficina de Migraciones 
de Río Grande, Ariel Ro-
dríguez manifestó que 
"la verdad que hemos 
tenido una afluencia 
muy grande y más allá 
de las colas que hubo 
por la acumulación de 
vehículos, se está tra-
bajando muy bien".
En la misma línea, 
expresó que "estamos 
teniendo los mismos 
números de personas 
que salieron a vaca-
cionar y se asemeja al 
2018", destacando que 
"en diciembre salieron 
22 mil personas".
Además agregó que 
"en lo que va de enero 
ya salieron 4.000 mil 
personas, esto hace 
a un total de 26 mil 

personas que pasaron 
por San Sebastián y ya 
volvieron casi 10 mil 
familias. Superaron 
ampliamente el número 
que esperábamos ".
"Se estima que salgan 
de la provincia más de 

40 mil personas de vaca-
ciones entre diciembre 
y enero", resaltó Rodri-
guez.
Con respecto a los ho-
rarios de la frontera, 
dijo que "la atención 
en San Sebastián se 

está haciendo ágil, de 
igual manera hay que 
tener paciencia", a lo 
que agregó "los horarios 
para poder cruzar por 
San Sebastián hacía al 
norte es de 8 a 16 horas 
y el servicio de fronte-

ras, como también el de 
barcaza es hasta las 22 
horas".
"La empresa dispuso 
tres ferris para el cru-
ce, así que cuando las 
condiciones climáticas 
acompañan, el servicio 

es mucho más rápido", 
consideró el Jefe de la 
oficina de Migraciones.
En cuanto a la docu-
mentación, indicó que 
"las personas que viajan 
por el país y tengan el 
esquema completo de 
vacunación solamente 
les piden que la docu-
mentación esté vigente".
"Aquellas personas que 
no tengan las vacunas 
al día, sí tienen que via-
jar con un PCR con un 
máximo de 72 horas", 
concluyó Rodríguez.

EL JEFE DE LA OFICINA DE MIGRACIONES DE RÍO GRANDE, ARIEL RODRÍGUEZ HABLÓ DEL FLUJO DE 
PERSONAS QUE SALIERON DE VACACIONES Y RECORDÓ CUÁLES SON LOS HORARIOS DE LAS FRONTERAS Y LA 

DOCUMENTACIÓN PARA PODER TRANSITAR.

ACTUALIDAD

“Se estima que saldrán aproximadamente 40 mil 
personas de vacaciones entre diciembre y enero"

JOVEN BUSCA 
TRABAJO para 

limpieza en hotel 
o casa de familia. 
Tel. 2901 684856 

o 404063. 
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Por Radio Provincia, 
el Presidente de la 

Dirección de Obras y Ser-
vicios Sanitarios, Cristian 
Pereyra, explicó que todos 
los aumentos que van más 
allá del 26%, definido en 
el segundo tramo de la 
nueva tarifaria, obedecen 
a "altas en cloacas o tra-
tamientos de efluentes. 
Pero siempre dentro del 
mismo régimen".
Asimismo, aseguró que 
los aumentos se verán 
reflejados en la factura 
de febrero y que "todos 
los beneficios que había-
mos planteado siguen 
vigentes. Tenemos la 
tarifa social para todas 
las personas con ingresos 
inferiores a los estableci-
dos en las RUPE. Además 
hay excepciones para 

pensionados, jubilados, 
asociaciones sin fines 
de lucro, personas que 
experimenten incendios 
en sus viviendas. En caso 
de dudas se puede obtener 
esta información en la pá-
gina oficial de la DPOSS".
"En el caso de la tarifa 
social, es el 50% para to-
dos aquellos con ingresos 
menores a los establecidos 
por RUPE, que el último 
valor era de 42 mil pesos. 
En caso de jubilados y 
pensionados con el mismo 
ingreso o menor, están 
exentos. Igual que las per-
sonas con discapacidad", 
detalló.
Respecto a la solicitud 
para acceder a estos 
beneficios, explicó que 
debido a la pandemia, 
mejoraron el sistema de 

atención virtual y "desde 
la página de la DPOSS 
se pueden contactar por 
correo, llamar o incluso 
WhatsApp. Por esas vías 
se puede iniciar todo el 
proceso sin necesidad de 
la presencialidad. Damos 
respuestas muy rápidas y 
tenemos personal aten-
diendo todas las consultas 
e inquietudes".
Cabe señalar que el ho-
rario de atención de la 
DPOSS es de lunes a 
viernes de 8.30 a 14 y el 
teléfono de contacto es 
2901490264.
Además, Pereyra mani-
festó que han "sido muy 
cautelosos respecto a los 
valores que planteamos 
en este régimen tarifario. 
Porque simplemente man-
tener el servicio implica 

una inversión importante. 
Queremos dejar de ex-
plicar, cuando llegue el 
invierno, que el agua es 
potable aunque tenga co-
lor; queremos tratar todos 
los efluentes en Tolhuin 
y en Río Grande. Por eso 
estamos haciendo plantas 
de tratamiento en toda 
la provincia. Y cuando 
termina la obra, hay que 

operarla, lo que también 
representa un costo. Todo 
esto es para garantizar 
que no estemos afectan-
do el ambiente en el que 
vivimos".
Y agregó que "cuando 
hacemos la evaluación de 
la aplicación de esta mo-
dificación y actualización, 
en el 2020 hablábamos 
de un atraso del 600%. A 

pesar de eso, entendemos 
el contexto en el que vivi-
mos, desde un alquiler, los 
sueldos que no acompa-
ñan o los aumentos en el 
supermercado. Pero esto 
era una necesidad para 
poder seguir mantenien-
do el servicio".
Finalmente, entendió 
que "hay que modificar 
muchísimos ítems dentro 
del régimen. Hay mucho 
para trabajar respecto al 
servicio medido, la pro-
gresividad y demás. De-
bemos tener un régimen 
que replique la voluntad 
del vecino de cuidar el 
servicio. Tenemos que 
ver de qué manera recom-
pensamos a esa persona y 
cómo hacemos que quien 
puede pagar la tarifa pla-
na, la pague".

AUMENTO DE SERVICIO EN LA DPOSS.

El presidente de la Dirección Provincial de Obras y Servicios Sanitarios (DPOSS) se refirió al aumento del 26% que 
aplicaron a partir de este mes y comentó que estaba planeado desde que se aprobó la nueva tarifaria; también se 

refirió a los reclamos de vecinos y vecinas que advirtieron que el aumento fue mayor al definido por el ente.

ECONOMÍA

"Debió producirse en agosto, pero por la situación 
lo prorrogamos hasta enero", explicó Pereyra
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AUMENTO DE SERVICIO EN LA DPOSS.
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Respecto a esto, la 
funcionaria desta-

có que el 30% de jóve-
nes que participaron de 
estas acciones lograron 
la inserción laboral en 
empresas fueguinas.
En este sentido, Fernán-
dez manifestó que “nos 
dio mucha satisfacción, 
ya que es un programa 
donde casi 150 perso-
nas tuvieron la posi-
bilidad de estar en en-
trenamiento laboral, en 
acciones que llevamos 
adelante, como lo son 
el provincial (Procel) y 
también los que vienen 
de acciones que arti-
culamos con Nación, 
como son los EPT y los 
Programas de Inserción 

Laboral (PIL)”.
“De esa cantidad –con-
tinuó- el mayor porcen-

taje son personas de 18 
a 29 años, es decir que 
tenemos el foco puesto 

en la primera expe-
riencia laboral, en la 
primera inserción en el 
mundo del trabajo de jó-
venes que no contaban 
con esa experiencia”, 
y subrayó: “el mayor 
porcentaje también de 
inclusión de mujeres, 
así que es estamos muy 
contentos de brindar 
esta posibilidad, ya que 
el 30% de esos jóvenes 
están actualmente con 
trabajo estable”.
A su vez, la Secretaria 
de Formación Laboral 
y Empleo, contó que 
“los entrenamientos 
laborales se llevaron a 
cabo en alrededor de 
50 empresas de toda 
la provincia que han 

confiado en este traba-
jo que, en su mayoría, 
pertenecen al rubro de 
comercio, gastronomía 
y hotelería”, y recalcó 
que “fue un trabajo 
articulado con el sec-
tor privado lo que nos 
permite realizar estas 
acciones”. 
“Hemos conseguido un 
alto nivel de efectividad 
en el uso de estas herra-
mientas, no sólo para 
acompañar al empre-
sario local, sino hacer 
un acompañamiento a 
jóvenes sin experiencia 
para insertarse en el 
mundo laboral”, insistió 
la funcionaria.
Finalmente, sostuvo 
Fernández que “no-

sotros hacemos re-
levamientos que nos 
permite obtener la in-
formación de lo que se 
necesita en el mercado 
laboral fueguino para 
capacitar a la gente”, 
y concluyó: “por un 
lado, tenemos todos los 
programas nacionales 
y provinciales de in-
serción en el mercado 
laboral, más toda el 
área de vinculación 
laboral en los distintos 
sectores que forman 
parte del entramado 
productivo en la provin-
cia, como así también 
tenemos lo que es la 
formación laboral para 
estar preparados para 
ese trabajo”.

ASÍ LO MANIFESTÓ KARINA FERNÁNDEZ, SECRETARIA DE EMPLEO Y FORMACIÓN LABORAL DEL MINISTERIO 
DE TRABAJO Y EMPLEO DE LA PROVINCIA, AL HACER UN BALANCE DEL DESARROLLO DE LOS PROGRAMAS DE 

ENTRENAMIENTO LABORAL QUE SE LLEVARON ADELANTE EN EL TRANSCURSO DEL AÑO PASADO.

ACTUALIDAD

Entrenamiento laboral: aseguran que el 30% 
de jóvenes que participaron de los programas 
“lograron el acceso a un trabajo estable”



17Viernes 7 de enero de 2022 Diario Prensa Libre

La Municipalidad de 
Ushuaia invita a ve-

cinos, vecinas y visitan-
tes a recorrer la muestra 
fotográfica al aire libre 
que exhibe el trabajo 
realizado por la antro-
póloga Anne Chapman 
con las comunidades 
originarias selk’nam 
y yagan en Tierra del 
Fuego. “La exhibición, 
que fue declarada de 
interés legislativo, ho-
menajea no sólo a la 
antropóloga, sino tam-
bién a la mujer, a la 
amiga, con sus primeros 
trabajos entre ancianas 
y ancianos Selk ńam, 
con fotografías y tes-
timonios”, expresó la 
secretaria de Cultura y 
Educación María José 

Calderón.
Anne Chapman fue la 
antropóloga franco-
estadounidense que tra-
bajó durante más de 40 
años en Tierra delFue-
go, inició su trabajo en 
la Isla Grande, cuando 
conoció a los Selk ńam 
y yaganes que la habi-
taban. A través de ellos, 
conoció los paisajes, los 
grandes espacios de esa 
naturaleza del fin del 
mundo. Hizo conocer 
en profundidad el ritual 
y el fundamento de sus 
ceremonias y entender 
al mundo de las socie-
dades fueguinas desde 
una perspectiva feme-
nina antropológica, 
humanista, moderna.
El material de resca-

te y conservación fue 
realizado por el fondo 
fotográfico Anne Chap-
man. Puesto a conside-
racíón de la comunidad 
a partir de los aportes 
fundamentales de los 
curadores María Estela 
Mansur (Centro Chap-
man-UNTDF y CADIC-
CONICET), Amandine 
Péquignot (Muséum 
national d’Histoire na-
turelle, UMR208 Paloc, 
IRD-MNHN), Vanesa 
Parmigiani y Hernán 
H. De Angelis (GIAT-
MA-CADIC-CONICET/
IDEIUNTDF), Maria 
Celina Alvarez Soncini 
y Anna Franch Bach 
(GIATMA-CADIC-CO-
NICET), y los actores 
locales Gustavo Groh a 

cargo de Producción de 
la muestra y Ast Giganto-
grafías con la impresión.
La exhibición en Us-
huaia se encuentra en 
el Paseo de las Rosas, 
“en este nuevo espacio 
de muestras al aire libre 

que dispuso el intenden-
te Walter Vuoto y que 
inauguró la muestra 
de Anne Chapman, un 
espacio integrado a los 
Museos y espacios cul-
turales, un verdadero 
paseo para disfrutar y 

que continuará con otras 
muestras más adelante”, 
dijo Calderón.
Está compuesta por 15 
paneles autoexplica-
tivos, con imágenes y 
texto en una superficie 
individual de 2x1,5 m, 
dispuestas en paneles 
impresos en lonas re-
sistentes y montadas en 
estructuras metálicas 
autoportantes.
La información comple-
mentaria está disponible 
accediendo mediante 
un código QR, donde 
se podrá encontrar el 
catálogo completo en 
formato digital con toda 
la información sobre el 
enorme trabajo realiza-
do por Anne Chapman 
en Tierra del Fuego.

PATIO DE COMIDAS: Domingos a Jueves de 10 a 00 Hs.
Viernes, sábados y víspera de feriados de 10 a 01 Hs.Te esperamos todos los días de 10 a 22 Hs.CULTURAL

LA MUNICIPALIDAD DE USHUAIA INVITA A UN RECORRIDO POR LA HISTORIA Y LA CULTURA.

Mujeres de otros tiempos, Anne Chapman en Tierra del 
Fuego, la Isla Grande y su encuentro con los Selk’nam
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POLICIAL

Personal policial de la 
Comisaría de Tolhuin 

recibió el jueves 6 de ene-
ro, alrededor de las 18, en 
la línea 101 de emergen-
cias, un pedido de auxilio 
dando cuenta que dos 
rodados que circulaban 
por la Ruta Nacional Nro 
3, a la altura del ingreso 
al camino que desciende 
hacia la hostería Kaikén, 
habían chocado, termi-
nando uno de ellos con 
sus cuatro ruedas hacia 
arriba,  retenido por un 
guard raid que evitó que 
se desbarrancara hacia 
un profundo desnivel 
del terreno paralelo a la 
banquina.
Al llegar los uniformados 
al lugar, conjuntamente 
con personal bomberil 
tolhuinense, se encon-
traron con un rodado 
Renault Kangoo II Ex-

press, de color blanco,  
conducido por el turista 
francés Guillaume Henri 
Albert Torrent, a quien 

acompañaba Stella Maris 
Aguiar, con abolladuras 
en su estructura y un 
automotor Peugeot  208 

Allure, de color negro, al 
mando de Fernando Nali 
Saccente, y Laura Natalia 
Cuelli a su lado, ambos 

turistas procedentes de 
la provincia de Buenos 
Aires, volcado.
Los cuatro visitantes 
involucrados en el si-
niestro vial resultaron 

ilesos, siendo no obs-
tante examinados por 
un médico del CAT, 
Centro Asistencia de 
Tolhuin, que arribó en 
una ambulancia.

OCURRIÓ EN EL PUNTO DE UNIÓN DE LA RUTA NACIONAL NRO 3 EN CERCANÍAS DE LA BAJADA A LA HOSTERÍA KAIKÉN.

Cuatro turistas resultan ilesos 
en un choque seguido de vuelco
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• MÉDICOS ESPECIALISTAS

DR. JORGE E. DOTTI
Matrícula MM - 311

ESPECIALISTA EN CIRUGÍA
CARDIOVASCULAR Y TORÁCICA

FLEBOLOGÍA - TRATAMIENTO CON LÁSER

CONSULTORIOS:
Sanatorio San Jorge - USHUAIA. Tel. 02901 422635

Turnos WhatsApp: (02901) 481496 de 8 a 19:30 hs.
----------------------------------------

Clínica CEMEP - RÍO GRANDE. Tel. 02964 420050
Turnos: www.cemep.com.ar

Atención a afiliados de OSEF, planes especiales, 
prepagas, particulares y otras obras sociales.

• ODONTÓLOGOS

JORGE KRESER PEREYRA
ALEJANDRO PAGANO ZAVALÍA

Abogados
25 de Mayo 260 - 1er piso, oficina 2

Tel. (02901) 421013 y rotativas
Edificio Finisterre

E-mail: jorgekreser@me.com
apaganozavalia@gmail.com

• ABOGADOS

LEONARDO ORREGO
Prótesis - Implantes (A.I.A.)

Odontología Estética y Restauradora
- Blanqueamiento -

Horario de atención: Lunes a viernes de 10 a 21
Fadul 515 - Tel: 430298 - Urgencias 15568985

TODAS LAS TARJETAS

odontología integral
Rehabilitación e Implantes

Blanqueamiento en una hora

Consultorios de Estética Dental

Dr. Guillermo D. Guaragna - Dra. Viviana A. Holzmann
Monseñor Fagnano 343 - Tel. 42 3307

TARJETAS DE CRÉDITO

CONSULTORIOS ODONTOLOGICOS

KARUKINKA
Dr. Fernando LIMA | Dr. Bruno OROZCO

ODONTOLOGÍA GENERAL - CIRUGÍAS 
IMPLANTES - PRÓTESIS - ORTODONCIA 

CIRUGÍA BUCO MAXILO FACIAL

TURNOS PROGRAMADOS
LUN. A VIER. DE 13 A 20 HS

TODAS LAS TARJETAS 
KARUKINKA 264 - Tel.: 425425 / Cel.: 15524780

ESPECIALISTA EN CIRUGIA Y TRAUMATOLOGIA BUCO
MAXILOFACIAL - FELLOWSHIP EN CIRUGIA AO CRANEO MAXILOFACIAL

DR. HECTOR GODOY

PIEZAS RETENIDAS - IMPLANTES DENTALES - PATOLOGIAS 
MAXILOFACIAL - CIRUGIA ORTOGNATICA

Consultorio: Pasaje los Cauquenes 955, 
Bº Andino - Tel. 2901 524495

DERECHO PENAL

Estudio Jurídico
VERNAZ & Asociados

E-mail: vernaz_derechopenal@yahoo.com.ar
Tel.: (02901) 431171 // 15515180

CPN Hugo Moreno
Contable - Impositivo - Previsional
KARUKINKA 593 – 1º PISO - Tel: 15604065 (SÓLO llamadas – 

NO WhatsApp) - LUNES a VIERNES – 8:00 a 16:00 horas

ESTUDIO MORENO
• CONTADORES

• ARQUITECTOS

INSTITUTO
DE DIAGNÓSTICO 
Y TRATAMIENTO 
ODONTOLÓGICO

Ayelén Toso | Jazmín Álvarez

Deloqui 532 - Ushuaia 9410
Tel: 2901 423716 - 430841

Email: mjotalvarez@gmail.com

2901-15469119

2901 607928 - 2901 607952

Gob. Deloqui N° 266 - Of. 1   Ushuaia   Tierra del Fuego 

Tel.fax. 02901-421943   Cel. 02901-1560-6675

www.riveroyasociados.com.ar    info@riveroyasociados.com.ar 

Gob. Deloqui Nº 266 - Of 1· Ushuaia· Tierra del Fuego
Tel.fax. 02901-421943· Cel. 02901-1560-1090

www.riveroyasociados.com.ar·  info@riveroyasociados.com.ar

GUIA DE 
PROFESIONALES

ODONTOPEDIATRÍA
ODONTOLOGÍA GENERAL

ODONTOPEDIATRÍA
ODONTOLOGÍA GENERAL

2901 475732 |// celeste_lavia@hotmail.com

Si te interesa
publicitar en este 

espacio comunicate 
vía mail a:

diarioprensaush@gmail.com

ACTUALIDAD

Personal de la Coor-
dinación de Seña-

lamiento Vial que de-
pende de la Secretaría 
de Gobierno de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia 
colocó cartelería en la 
avenida Hipólito Yrigo-
yen con señalamiento 
de “zona de reductores 
de velocidad” y conti-
núa con la renovación 
de la nomenclatura en 
distintas arterias de la 

ciudad.
“Continuamos realizan-
do este trabajo en forma 
permanente porque 
realmente hay mucho 
por hacer, desde la 
renovación de carteles 
que se encontraban muy 
deteriorados hasta la 
señalización de todo lo 
dispuesto por Ordenan-
zas municipales, la se-
ñalización de espacios 
reservados a vehículos 

de personas con alguna 
discapacidad y todo el 
ordenamiento señalé-
tico de Ushuaia”, contó 
el coordinador Carlos 
Cruceño, al frente de 
las cuadrillas que con-
feccionan los carteles y 
los colocan.
Cruceño indicó que 
“estuvimos completan-
do hoy la señalización 
en Hipólito Yrigoyen, 
donde desde la Se-

cretaría de Gobierno 
y la Subsecretaría de 
Seguridad Urbana ya 
colocaron reductores de 
velocidad, para advertir 
a quienes transitan por 
esa arteria que ingresan 
a la zona y lo hagan con 
precaución”.
Por otra parte, “estamos 
renovando la cartelería 
de la avenida Prefectura 
Naval y de la avenida 
Intendente Ing. Jorge Garramuño, en los dis- tintos tramos”, agregó.

USHUAIA.

Nueva cartelería en Hipólito Yrigoyen 
sobre reductores de velocidad
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¿Te acordás hermano?... Por
Carlos Peña

MIN. 08º CMAX. 14º C

Nublado, con uno o dos 
chaparrones breves en la tarde.

Viento del NO a 17 km/h con 
ráfagas de 50 km/h.

Nubosidad considerable, con 
chaparrones en algunas zonas en 

la tarde.
Viento del NO a 13 km/h con 

ráfagas de 50 km/h.

Un par de chaparrones al 
anochecer; abundante nubosidad.

Viento del N a 20 km/h con 
ráfagas de 54 km/h.

Chaparrones fuertes al anochecer, 
con mucha nubosidad, luego 

parcial a mayormente nublado 
más tarde. Viento del N a 11 km/h 

con ráfagas de 32 km/h.

El sudoku se presenta normalmente como 
una tabla de 9×9, compuesta por subtablas 
de 3×3 denominadas “regiones” (también se le 
llaman “cajas” o “bloques”). Algunas celdas ya 
contienen números, conocidos como “números 
dados” (o a veces “pistas”): El objetivo es relle-
nar las celdas vacías, con un número en cada 
una de ellas, de tal forma que cada columna, 
fila y región contenga los números 1–9 sólo 
una vez. Además, cada número de la solución 
aparece sólo una vez en cada una de las tres 
“direcciones”, de ahí el “los números deben 
estar solos” que evoca el nombre del juego.

HUMOR Por Carlos Quinto

MIN. 07º CMAX. 15º C

No cometa un 
error por su 
impaciencia. 

Relájese y 
conseguirá lo 
que se propo-
ne. Evite que 

la pena invada 
su corazón 
y no pueda 

pensar correc-
tamente.

Empiece a 
confiar más 
en usted. De 
lo contrario, 
los esfuer-

zos y metas 
se verán 

limitados por 
la inseguridad 
que lo invade 
naturalmente 

en su vida.

Tenga en 
cuenta las 

situaciones 
y no sea tan 
cruel con los 
demás. Com-

prenda que no 
hay que juzgar 
a todos de la 

misma forma. 
Sea más per-

misivo.

En estos mo-
mentos, sepa 
que deberá 
mantenerse 
precavido 

en todos los 
sentidos, ya 
que podrían 

aparecer 
personas 

envidiosas 
que intenten 
retardar su 

éxito.

En esta jorna-
da despertará 
teniendo una 
dosis extra de 
energía, la cual 

lo ayudará a 
realizar rápida-
mente todas 
sus obligacio-
nes, teniendo 

resultados 
positivos.

Será un 
momento en 
el que tendrá 
que detener 
un poco la 

marcha. Inten-
te realizar una 
mirada hacia 

su interior 
y retome el 
camino de 

manera cons-
ciente.

Siempre que 
se deje guiar 
por la voz de 
la intuición y 
la sabiduría 

interior, podrá 
abandonar 
todos los 

temores que 
lo atormentan 
día a día en su 

vida.

Para alcanzar 
sus logros, 
sepa que 
la clave es 

organizarse y 
no dejar que 
los objetivos 
que están en 
su mente se 
diluyan ante 

cualquier estí-
mulo negativo.

Si hoy siente 
que las obliga-
ciones lo supe-
ran más de lo 
que esperaba, 

procure no 
desesperarse. 

Extreme la 
prudencia 
y todo se 

acomodará de 
apoco.

A causa de 
su natural 
diplomacia 

hará que todo 
su equipo de 
trabajo recu-
rra a usted. 
Todos saben 
que siempre 

está dispuesto 
a dar buenas 
soluciones.

Durante esta 
jornada se 
enfrentará 

con situacio-
nes difíciles 

que le exigirán 
al máximo 
su concen-
tración. Sea 
paciente y 

piense bien 
antes actuar.

Permita que 
su intuición lo 
guíe en todos 
los caminos 

que deba 
transitar. Esta 
lo ayudará a 
detectar de 
inmediato 
si alguien 

intenta perju-
dicarlo.

MIN. 07º CMAX. 16º C

LA MOSCA Y LA POLILLA
Una noche cualquiera, una mosca se posó sobre un frasco rebosante de miel y comenzó a comerla 

alrededor del borde. Poco a poco, se alejó del borde y entró desprevenida en el frasco, hasta quedar 

atrapada en el fondo. Sus patas y alas se habían pegado con la miel y no podía moverse.

Justo en ese momento, una polilla pasó volando y, al ver la mosca forcejear para liberarse, dijo:

—¡Oh, mosca insensata! ¿Era tanto tu apetito que terminaste así? Si no fueras tan glotona estarías 

en mejores condiciones.

La pobre mosca no tenía cómo defenderse de las certeras palabras de la polilla y siguió luchando. 

Al cabo de unas horas, vio a la Polilla volando alrededor de una fogata, atraída por las llamas; la 

polilla volaba cada vez más cerca de estas, hasta que se quemó las alas y no pudo volver a volar.

—¿Qué? —dijo la mosca—. ¿Eres insensata también? Me criticaste por comer miel; sin embargo, 

toda tu sabiduría no te impidió jugar con fuego.

Moraleja: Piensa en tus propios errores antes de criticar a los demás.

Nubosidad considerable, 
tornándose con brisa en la tarde, 
con lluvias y lloviznas. Viento del 

NNO a 24 km/h con ráfagas de 44 
km/h.

Lluvias leves al anochecer; 
tornándose claro y con brisa. 
Viento del NO a 28 km/h con 

ráfagas de 67 km/h.


